
Nesta edição: Marília, Pompeia e Queiroz

12 a 18/09/2024

R$ 5

ANO 15
Nº 4.619

Proposta é homologada
Prefeitura de Marília deve contratar empresa para revisão de leis de uso e ocupação do solo por R$ 396 mil P3

Vista aérea da cidade de Marília; empresa deverá fazer estudos e atualizar leis para garantir o crescimento ordenado do município

SERVIÇOS EM QUEIROZ

Projeto Cidadania Itinerante 
atende moradores até sexta
Ação tem como objetivo levar serviços estaduais diversos aos 

municípios paulistas; atendimentos serão na Praça Central P7

Transição 
para Amae

Aeroporto 
em pauta

Audiência para discutir 
futuro dos servidores 
do Daem termina sem 

acordo em Marília P7

Visita da Artesp gera 
discussões acerca das 
obras de melhorias no 
local; Comtur cobra P2

Carlos Daniel Haushahn assume cargo 

de presidente da Divisão de Máquinas 

Agrícolas após 10 anos sem mudanças

ELEIÇÕES

Vinho renuncia e 
Jorginho assume

Após decisão da Justiça Eleitoral, Vinho 
decide não concorrer; Pida agora é vice 

Página 5

Superintendente 
realiza palestra

Jacto nomeia 
novo presidente

SAÚDELIDERANÇA

Pelo HBU, Márcia Mesquita Serva Reis 

aborda humanização e tecnologia 

Página 6Página 4

ORÇAMENTO
População de Pompeia pode enviar 
sugestões para elaboração da Lei 
Orçamentária do ano de 2025  P3



Marília2 O DIA - 12 a 18/09/2024

Visita da Artesp movimenta discussões 
sobre obras de melhorias no aeroporto

A presença de uma equipe 
da Artesp (Agência de Transpor-
te do Estado de São Paulo) no 
Aeroporto de Marília movimen-
tou os setores público e privado 
diante da possibilidade de algu-
ma mudança de status na infra-
estrutura do local. 

Em nota, a Diretoria de Ope-
rações da Artesp informou que 
está realizando a fi scalização nos 
aeroportos concedidos, sob su-
pervisão da agência, de forma a 
concluir a transferência de ativos e 
a conferência minuciosa dos bens 
reversíveis. “Após a conclusão des-
se processo, a agência dará início a 
uma nova fase de supervisão, com 
foco na fi scalização dos contratos 
de investimentos e obras nos aero-

portos, garantindo a conformida-
de com as obrigações contratuais”, 
consta no texto enviado ao O DIA.

Segundo informações do site 
da Artesp, o Programa de Con-
cessões de Aeroportos Regionais 
garante a adequação, operação, 
equipagem e manutenção dos 
aeroportos. Os investimentos em 
obras contemplam, por exemplo, 
melhorias nos sistemas de pistas, 
pátios e sinalização, como tam-
bém reformas nos terminais de 
administração pública, passagei-
ros e ampliações de hangares. 

A expectativa para o início das 
obras de melhorias no aeroporto 
de Marília é grande devido à im-
portância desse modal na expan-
são das possibilidades logísticas 
para novos investimentos, entre 
diversos outros aspectos ligados 

ao desenvolvimento econômico. 
Entre as demandas mais ur-

gentes apontadas pelo presidente 
do Comtur (Conselho Munici-
pal de Turismo), Ivan Evangelista 
Junior, em entrevista ao jornal O 
DIA, estão a reforma e amplia-
ção do terminal de passageiros, 
que apresenta rachaduras, mofo 
e número insufi ciente de poltro-
nas para aqueles que aguardam 
no saguão; ampliação do pátio de 
manobra para aeronaves, já que 
o espaço hoje está no limite, ofe-
recendo risco de acidente; esta-
cionamento de veículos, uma vez 
que o atual oferece somente nove 
vagas; entre outras adequações 
condizentes com o atual padrão 
dos aeroportos regionais.

“O aeroporto é pauta ativa 
das reuniões do Comtur porque 

entendemos que a cidade depen-
de dele para que o turismo de ne-
gócios continue a crescer”, disse 
Ivan. Um outro ponto de grande 
importância, segundo o Comtur, 
é a necessidade de melhoria nos 
horários dos voos oferecidos, atu-
almente considerados um entra-
ve para a ampliação do trânsito 
de passageiros. “Precisamos de 
mais horários de voos/conexão 
São Paulo em horários compatí-
veis com as agendas executivas. 
Hoje, você precisa de  dois dias 
extras de viagem para se adequar 
aos voos oferecidos para Marília. 
É inviável para muita gente e cau-
sa um prejuízo imensurável para 
todos. Ou a cidade se mobiliza 
ou vamos aceitando essa falta de 
protagonismo”, argumenta o pre-
sidente do Comtur.

 Redação O DIA
editor@odiademarilia.com.br
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Proposta de R$ 396 mil para revisão de 
leis de ocupação do solo é homologada

A Secretaria de Planejamen-
to Urbano de Marília divulgou 
no Domm (Diário Ofi cial do 
Município de Marília), no últi-
mo dia 10, termo de adjudica-
ção e homologação da concor-
rência eletrônica 003/2024, que 
tem como objeto a contratação 
de empresa para a prestação de 
serviços técnicos especializa-
dos de consultoria e assessoria 
para a revisão das leis de par-
celamento, uso e ocupação do 
solo, zoneamento e regulamen-
tação de instrumentos urbanís-
ticos correlatos. 

O certame ocorreu entre 
julho e agosto pelo Portal de 
Compras do governo federal. 
O valor da proposta homolo-

gada é de R$ 396 mil, abaixo 
do máximo informado no edi-
tal da concorrência, que era de 
R$ 697,7 mil. A empresa Geo 
Brasilis Consultoria, Planeja-
mento, Meio Ambiente e Geo-
processamento, situada na Ca-
pital, foi a que obteve a melhor 
nota nas análises técnicas, de 
191,17. Ao todo, oito licitantes 
participaram da concorrência e 
durante o processo três foram 
desclassifi cadas.

Na época da abertura do 
processo, o município justifi cou 
a contratação pela ausência de 
uma legislação atualizada so-
bre estas questões e de mapas 
orientadores dos instrumentos 
urbanísticos previstos no Plano 
Diretor, o que compromete o 
crescimento ordenado e o de-

senvolvimento sustentável do 
município. “Levando a situações 
indesejáveis, tais como uso ina-
dequado do solo, falta de pla-
nejamento para infraestrutura, 
limitações para atividades eco-
nômicas, confl itos e disputas ju-
diciais devido à insegurança jurí-
dica, propriedades subutilizadas, 
comprometimento de recursos 
naturais, evasão de receitas, caos 
urbano e, consequentemente, 
impacto negativo na qualidade 
de vida dos cidadãos.”

Durante a concorrência fo-
ram apresentados quatro pe-
didos de esclarecimentos. Em 
novembro do ano passado, a 
Câmara aprovou, com 32 emen-
das de vereadores, a revisão e a 
atualização do Plano Diretor, 
que contempla o crescimento 
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ordenado da cidade até 2037. 
Na época, a prefeitura divulgou 
que as próximas etapas eram 
a atualização do geoprocessa-
mento, com a atualização do 
mapa geográfi co de Marília, e a 
revisão da Lei de Zoneamento, 
prevista para este ano.

Para a aplicação das pro-
postas elaboradas pela empresa 
contratada deverá ser feita uma 
explanação sobre o processo 
adotado, os estudos e dados le-
vantados, os objetivos, casos de 
sucesso e críticos de outras ci-
dades para conscientizar sobre 
a importância de não promover 
alterações sem o devido emba-
samento técnico e participação 
popular, evitando embates futu-
ros relacionados à alteração de 
zoneamento. 

Assessoria de ImprensaAssessoria de Imprensa

Pompeia realiza coleta de propostas da 
população para elaboração da LOA

A população de Pompeia já 
pode acessar o site www.pom-
peia.sp.gov.br/pagina/1/orca-
mento-participativo para parti-
cipar com o envio de sugestões 
da elaboração da LOA (Lei Or-
çamentária Anual) para 2025. 
Segundo informa o município, 
o encaminhamento, por meio 
de resposta a um questionário, 
deve ser feito até 18 de setembro.

“O objetivo do questio-
nário é ouvir as demandas da 
população e promover uma 
maior transparência nos te-
mas que os munícipes julgam 
como prioridades e quais as 
propostas para as melhorias 
destas áreas”, destaca nota da 
assessoria de imprensa.

A participação dos cida-
dãos é fundamental para a dis-
cussão das prioridades do Or-
çamento do município. A Lei 
Orçamentária fi xa os recursos 
para as ações nas diversas áreas 
da cidade, como saúde, educa-
ção, entre outros.

INCÊNDIOS /Os focos de 
queimada que atingiram Pom-
peia nos últimos dias estavam 
contidos até o fechamento des-
ta matéria. Trabalho intenso foi 
realizado por diversos profi ssio-
nais do Corpo de Bombeiros, 
Brigadas de Pompeia e da re-
gião, Defesa Civil, Polícia Militar 
e voluntários. Além da atuação 
por terra, os serviços contaram 
com apoio do helicóptero Águia 
e a atuação de duas aeronaves, 
sendo uma enviada pelo Corpo 
de Bombeiros e outra contrata-
da pela prefeitura.

Redação O DIA
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Divisão de Máquinas Agrícolas da Jacto 
nomeia novo presidente após 10 anos

O Grupo Jacto, principal in-
dústria de Pompeia e com par-
ticipação no mercado nacional 
e internacional, teve recente-
mente mudança na presidência 
da Divisão de Máquinas Agrí-
colas. Depois de dez anos, Fer-
nando Gonçalves Neto anun-
ciou nas redes sociais sua saída 
da função e que assumirá uma 
posição estratégica focada na 
expansão da empresa.

Na presidência do se-
tor, assumiu Carlos Daniel 
Haushahn, que já estava no 
grupo como presidente da Di-
visão de Equipamentos Por-
táteis. Ele também já atuou 
como diretor-geral e geren-
te administrativo na própria 
Jacto. Além disso, tem ex-
periência como CEO (Chief 
Executive Officer) em outras 

empresas. Carlos possui for-
mação na Escola de Negó-
cios da Harvard, prestigiada 
universidade americana, em 
gestão global de negócios e se 
tornou mestre em administra-

ção de empresas pela UFRGS 
(Universidade Federal do Rio 
Grande do Sul).

No anúncio de despedida, 
Fernando Gonçalves disse que 
encerra o ciclo “com a certeza 

de que contribuiu para o cres-
cimento e inovação no setor” 
e que deseja sucesso ao novo 
presidente. Carlos também fez 
uma publicação na rede social 
após mudança de cargo e des-
tacou que os desafios podem 
surgir com o novo ciclo, mas 
que espera viver novas oportu-
nidades e possibilidades.

No ano passado, a multina-
cional brasileira de máquinas, 
soluções e serviços agrícolas, 
inaugurou em Paulópolis, dis-
trito de Pompeia, a nova fábri-
ca para atender o mercado in-
terno e externo, com as linhas 
de produtos para pulverização, 
adubação, plantio, colheita, 
além de agricultura de preci-
são, digital e veículos autôno-
mos. A nova estrutura tem 96 
mil metros quadrados de área 
construída e não teve o valor 
do investimento divulgado.

Redes Sociais

Carlos Daniel Haushahn (à esq.) assume cargo de Fernando Gonçalves na Jacto
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Com renúncia de Vinho, Jorginho vai 
à disputa eleitoral com Pida como vice

Após a renúncia do três ve-
zes prefeito de Pompeia, Álva-
ro Prizão Januário (Republica-
nos), o Vinho, o presidente da 
Câmara, vereador e advogado 
Jorge Luís Chicarelli Martin, o 
Jorginho Chicarelli (PP), assu-
miu a disputa pela prefeitura e 
o escolhido para o cargo de vice 
é Rogério Teixeira Barbosa, o 
Pida (PSD). Eles terão como 
concorrentes Diogo Ceschim 
(Podemos) e Carlos Rogério 
Barbosa (Novo) nas eleições do 
dia 6 de outubro.

A mudança na confi gura-
ção da coligação “Experiência 
e Juventude” ocorreu após a 
Justiça Eleitoral acatar pedidos 
de impugnação da candidatura 
de Vinho, feitos pela coligação 
adversária “Pompeia merece 

mais” e pelo MPE (Ministério 
Público Eleitoral). Juiz Rodrigo 
Martins Marques acolheu as 
impugnações sob o argumen-
to da “inelegibilidade refl exa”. 
Conceito é previsto na Consti-
tuição Federal e está ligado às 
restrições a cônjuges ou paren-
tes de ocupantes de cargos do 
Poder Executivo, como prefei-
tos. Vinho é ex-marido da atual 
chefe do Executivo de Pompeia, 
Tina Escorce (PSD). Na sen-
tença, magistrado ainda citou a 
Súmula Vinculante 18 do STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
que atesta que “a dissolução da 
sociedade ou do vínculo conju-
gal, no curso do mandato, não 
afasta a inelegibilidade prevista 
na Constituição Federal”.

Em sua defesa, Vinho che-
gou a alegar que a separação 
de fato ocorreu em 29 de abril 

de 2020, e não um ano depois, 
conforme escritura pública de 
divórcio direto consensual. En-
tretanto, o juiz diz que o docu-
mento com correção da data só 
foi apresentado em 2024, mais 
de três anos depois. “A alegação 
de erro na data da separação 
de fato não se sustenta frente 
ao longo período transcorrido 
sem questionamento”.

Além da inelegibilidade 
refl exa, a coligação “Pompeia 
merece mais” apontou como 
segundo motivo para impug-
nação de Vinho a existência de 
condenação por órgão colegia-
do em ação de improbidade. 
Neste caso, o juiz não acolheu 
o pedido. “No presente caso, 
ainda que tenha havido a con-
denação por órgão colegiado, 
não se vislumbra, de plano, a 
cumulatividade plena dos re-

Reprodução/Internet

Vinho (à esq.) renuncia e Jorginho assume

Supremo, que não se encaixa 
na situação dele”.

O pedido de renúncia de 
Vinho foi apresentado à Justi-
ça Eleitoral no dia 8 de setem-
bro. Na mesma data foi publi-
cado edital de substituição, 
com Jorginho Chicarelli como 
candidato a prefeito, inclusive 
com foto para urna. 

O novo titular segue com 
campanha pelas ruas da cida-
de de Pompeia.

em que pese as manifestações 
contrárias das partes, a causa 
em tela restringe-se à questão 
de direito, sem necessidade de 
fase probatória, diante da farta 
documentação acostada aos au-
tos”, sentenciou o magistrado.

O advogado e especialis-
ta em direito eleitoral Samuel 
Castanheira, em entrevista à 
rádio Jovem Pan Marília (100,9 
FM), do mesmo grupo do O 
DIA, analisa que Vinho po-
deria ter entrado com recurso 
para seguir com sua candidatu-
ra, gerando até um precedente 

Especialista em direito eleitoral analisa cenário e possibilidade de recurso
O MPE, após a apresen-

tação da contestação de Vi-
nho, chegou a apontar, em 
seu parecer, designação de 
audiência de instrução. O juiz 
eleitoral, porém, dispensou o 
rito do artigo 42 da Resolução 
TSE nº 23.609/2019. O artigo 
diz que, decorrido o prazo 
para contestação, caso não se 
trate apenas de matéria de di-
reito e a prova protestada seja 
relevante, a Justiça deve de-
signar a inquirição de teste-
munhas do impugnante e da 
pessoa impugnada. “Ademais, 

nacional com relação a este 
tema. “Ele preferiu renunciar, 
acredito que pensando no gru-
po, se sacrificando em prol do 
grupo. Há uma discussão gran-
de em relação a isso [inelegibi-
lidade reflexa], pois no caso do 
Vinho, por exemplo, hoje ele já 
tem outro núcleo familiar. No 
meu entendimento, como teve 
um casamento posterior for-
malizado, não é o caso de apli-
car a Súmula Vinculante 18 do 

quisitos ensejadores da causa 
de inelegibilidade, notadamen-
te a existência de ato doloso de 
improbidade administrativa, 
bem como a ocorrência de en-
riquecimento ilícito, afastando 
sua incidência em relação ao 
impugnado”.

Samanta Cerqueira

Advogado e especialista em direito eleitoral comentou situação em entrevista na Pan
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Superintendente do HBU traz humanização 
e tecnologia em palestra no MV Experience

A diretora superintendente do 
HBU (Hospital Benefi cente Uni-
mar), Márcia Mesquita Serva Reis, 
foi uma das palestrantes do MV 
Experience Fórum 2024, realiza-
do no Transamérica Expo Center, 
em São Paulo. Ela abordou o tema 
“Humanizando a saúde: colocan-
do o paciente no centro da equa-
ção e o papel da tecnologia”. O 
evento reuniu grandes nomes da 
área de tecnologia e medicina para 
discutir os avanços no segmento.

Márcia Serva enfatizou a im-
portância de considerar as neces-
sidades, valores e emoções dos 
pacientes no tratamento médico, 
destacando o papel essencial da 
tecnologia como facilitadora e 
conciliadora, aprimorando o cui-
dado humanizado e a efi ciência 
nos atendimentos. “Nós temos 
hoje uma das principais institui-
ções de saúde do nosso Estado, 
com equipamentos de última ge-
ração e alta tecnologia. Tudo para 
trazer o melhor atendimento aos 

nossos usuários e, principalmente, 
para salvar vidas”, afi rmou.

Durante sua apresentação, a 
superintendente também ressal-
tou a longa e sólida parceria entre 
o HBU e a MV Sistemas de Saúde, 
discutindo os principais desafi os 
enfrentados na implementação 
de novas tecnologias. Márcia con-
cluiu reforçando que a missão do 
Hospital Benefi cente Unimar é 
ser referência em Marília e região, 
oferecendo um atendimento hu-
manizado e integral aos pacientes, 
sempre com foco na valorização 
de seus colaboradores.

A MV Sistemas de Saúde é 

uma multinacional que impulsio-
na a transformação digital no se-
tor. Líder no mercado da América 
Latina, a companhia desenvolve 
há 36 anos so wares para facili-
tar a gestão de hospitais, clínicas, 
operadoras de planos de saúde, 
centros de diagnóstico e redes de 
atendimento público. À frente de 
um ecossistema robusto de em-
presas e soluções, a MV atende 
diretamente mais de quatro mil 
clientes usuários, assegurando efi -
ciência, agilidade, precisão e segu-
rança nos serviços de saúde.

O MV Experience Fórum é o 
maior evento de inovação e tecno-

logia para a saúde do Brasil. Desde 
2009, o MEF reúne, a cada dois 
anos, profi ssionais da saúde, ges-
tores e especialistas em tecnolo-
gia e inovação para compartilhar 
conhecimentos sobre as melhores 
práticas de saúde digital. A cada 
edição, são mais de 30 horas de 
conteúdo em um palco principal e 
nas trilhas especializadas, em dife-
rentes áreas do setor. 

Neste ano, o evento contou 
com três palcos, em que foram 
debatidas as principais tendên-
cias para a transformação e di-
gitalização da saúde. No palco 
principal, grandes especialistas 
abordaram temas como transfor-
mação da saúde, tecnologia, open 
health e futuro da saúde. No pal-
co Tecnologia, os participantes 
puderam ouvir debates sobre TI, 
infraestrutura, inteligência artifi -
cial, cloud e cibersegurança. Já no 
Assistencial, foi possível conhe-
cer mais sobre como a tecnolo-
gia pode apoiar no cotidiano dos 
hospitais, além de tendências na 
jornada assistencial. 

Divulgação

Evento é o maior em inovação e tecnologia na área de saúde; HBU foi representado

Redação O DIA
editor@odiademarilia.com.br
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Moradores de Queiroz terão acesso aos 
serviços do projeto Cidadania Itinerante

A partir de hoje (12), são 
realizados atendimentos do 
projeto Cidadania Itinerante 
em Queiroz, na rua Rangel Pes-
tana, 23, na Praça Central. A 
ação, organizada pela Secreta-
ria Estadual da Justiça e Cida-
dania, será nesta quinta-feira, 
das 9h às 17h, e na sexta (13), 
das 9h às 15h, e tem como ob-
jetivo levar serviços estaduais 
aos municípios paulistas.

Serão distribuídas 100 se-
nhas por dia, em ordem de 
chegada, com término uma 
hora antes do horário previsto 
para o fi nal dos atendimentos. 
Poderão ser solicitados os se-
guintes serviços: agendamento 
para emissão do RG e CNH 

(Carteira Nacional de Habili-
tação), atendimento com a Re-
ceita Federal, retirada de ante-
cedentes criminais, criação de 
conta no sistema do Governo 
Federal, elaboração de currícu-
lo, emissão do CPF (Cadastro 
da Pessoal Física) e da segun-
da via das contas de água e luz, 
entrada no seguro-desempre-
go, orientações com Procon e 
Defensoria Pública, registro de 
boletim de ocorrência, solicita-
ção das segundas vias das certi-
dões de nascimento, casamento 
e óbito, entre outros.

Lançado em junho de 2022, 
o Cidadania Itinerante atingiu 
a marca de 219 mil serviços 
solicitados, por mais de 63 mil 
pessoas da região metropolita-
na, interior e litoral do estado 

Assessoria de Imprensa

Projeto oferece serviços na Praça Central

de São Paulo. A meta é que as 
unidades móveis passem por 
todos os municípios do Estado 
até 2026, facilitando o acesso 
da população aos atendimen-
tos públicos.

LED /Também hoje, é o úl-
timo dia para os moradores de 
Queiroz participarem da cam-
panha Troque sua Lâmpada. A 
ação é uma parceria da prefei-
tura com a concessionária que 
administra a rede elétrica na 
cidade.

Das 8h às 18h, no Fundo 
Social de Solidariedade, a po-
pulação pode levar até oito 
lâmpadas incandescentes ou 
fl uorescentes (por residência) 
para trocar pela de LED (Li-
ght Emitting Diode), que é um 

produto comprovadamente 
mais econômico no consumo 
de energia. É preciso apresen-
tar a conta de energia atual e 
um documento pessoal.

Audiência entre Prefeitura de Marília 
e Sindimmar termina sem acordo

Terminou sem acordo a 
audiência realizada nesta terça- 
feira (10), na Vara da Fazenda 
em Marília, entre o Sindimmar 
(Sindicato dos Trabalhadores 
nos Serviços Públicos Munici-
pais de Marília) e os represen-
tantes da Prefeitura, para dis-
cutir o futuro dos servidores do 
Daem (Departamento de Água 
e Esgoto de Marília). Com o 
resultado, o sindicato protoco-
lou nova ação com pedido de 
liminar, visando suspender a 
ordem de serviço da empresa 
RIC Ambiental, que assumiu os 
serviços públicos após processo 
de concessão.

Na peça, com 30 páginas, são 
apontados aspectos do decreto 
que, segundo o Sindimmar, te-
riam ferido a Constituição Fe-
deral. Entre eles, a transferência 
da dívida do Daem para a Amae 
(Agência Municipal de Água 
e Esgoto), que não teria receita 
equivalente prevista para honrar 
os débitos e subsistir.

“Também não está claro, no 
Decreto Municipal nº 14.442, 
para onde serão transferidos os 
servidores que fi carem ‘à dispo-
sição’ da prefeitura, podendo ser 
transferidos para outras unida-
des do município, em fl agrante 
desrespeito ao concurso que 
prestaram e às regras do serviço 
público”, consta em nota.

Segundo a presidenta do 
Sindimmar, Vanilda Gonçal-
ves de Lima, o sindicato não 
aceitou o que foi proposto 
pela administração munici-
pal, alegando insegurança no 
processo e falta de garantias 
da manutenção dos direitos 
trabalhistas. “Não recomen-
damos o PDV [Plano de Des-
ligamento Voluntário] e sim 
a transferência de desempe-
nho de atribuições laborais 
junto à administração muni-
cipal. Não é uma indenização 
de apenas quatro salários que 
vai garantir direitos aos tra-
balhadores como celetista”, 
ressaltou Vanilda. 
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